



神亀山

令和2年12月4日 薩摩川内市立亀山小学校

か：かしこい子
め：めあてをもってがんばる子
や：やさしい子
ま：まごころを貫き通す子

思い込みとSNS

～12月は人権について考える月間です～

校長 中村 義浩

右の絵は何の絵に見えるでしょうか。おばあさんの横顔に見えた方、若い女性が向こうを向いている顔に見えた方、両方に見えた方がいると思います。



おばあさんの横顔に見えた方は、若い女性の顔に見えるか見直してみてください。逆に、若い女性が向こうを向いている顔に見えた方は、おばあさんの顔に見えるか見直してみてください。そう見えるまでには、多少時間がかかったのではないのでしょうか。私たちは、一度こうだと思い込むと、なかなかその考えから抜け出せないときがあります。この「思い込み」は、いろいろな見方をできなくしてしまいますし、人に対して言えば、その人の本当の姿を見えなくしてしまうことがあります。

誰もが知っている絵本に「泣いた赤おに」があります。赤鬼は、最初村人から「鬼だから」というだけで「乱暴者で悪いやつ」と思われていました。これが「思い込み」ですね。最後は、村人も赤鬼の優しさが分かって、一緒に仲良く楽しく暮らすことができるようになったのですが・・・

どうして仲良くなれたかは、もう一度「泣いた赤おに」を読まれることをお勧めします（青鬼の友情と悲しい結末があります）。

最近では、SNSを利用した、不確実で人の心情や人権を傷つけるような情報の発信・リツイートが話題に上がります。これは、不登校やいじめ問題の要因になっていることもあります。面と向かっては言えないことも、伝言ゲームのように、匿名で、一瞬にして発信できるSNSには、社会生活や人間関係に不信感を生じさせる危険性も感じずにはられません。

様々な情報にあふれた現代社会では、その情報に接した者の捉え方が問われているのだと思います。自分からは、不確実な情報は発信・拡散しない。そして、他者からの情報に接したときは、それをどう捉えるかは、自分自身の判断力が試されていると考えたいものです。

残念ながら、社会には、様々な人権問題が依然として残っています。子供たちが今後成長し、その世界が広がったときのために、小学生のうちから、「思い込み」とらわれない、冷静で正しく、合理的な判断ができる子供に育てていきたいものです。

教育県民週間表彰

11月5日

「地域が育む『かごしまの教育』県民週間ポスター原画コンクール」において、昨年度に引き続き、県下2校のみに与えられる「学校賞」をいただきました。5日には、県教育委員会の堀江美智代教育委員をはじめ多数の先生方が来校されて授賞式がありました。本校からは、1年生の上岡愛樹さんが特選(左絵)、2年生の迫田成睦さんが入選(右絵)に輝きました。



愛校作業

11月8日

1～3年の保護者の皆さんと子供たちによる、校舎内の窓ふきを中心とした愛校作業がありました。普段の10分間の掃除ではなかなかできない箇所を見違えるほど美しくしていただきました。整然とした学習環境は子供たちの学習意欲をより一層高めてくれるものと思います。親子で働いたこの体験は、子供たちの心にも残ったことでしょう。



いもほり体験

11月11日

今年度から、西門前の新満薩生さん所有の畑を、いも畑として貸していただいております。11日には、亀山コミセンの方々のご指導をいただきながら、3年生がいも掘りを体験しました。今年は、昨年度までのプール前花壇とは比べものにならないほど、一輪車十台以上のいも(安納芋)を収穫することができました。掘ったいもは、甘みを出すためにしばらく学校で寝かせた後、数個ずつ家庭に持ち帰りました。



秋の1日遠足

11月12日

新型コロナウイルスの影響で、実施できるが心配していましたが、天候にも恵まれ1～4年生は次の場所に出かけました。**1年**：かごしま水族館、**2年**：平川動物園、**3年**：薩摩川内市消防局・川内宇宙観・寺山公園



【1年生の遠足風景】

4年：鹿児島市立科学館・かんまちあ公園・石橋記念公園

学校外での活動は、子供たちにとって久しぶりで、秋の爽やかな天候の下友達との仲が一層深まりました。

校内綱引き大会

11月14日

伝統の「校内綱引き大会」ですが、今年度は新型コロナウイルス感染症の「3密」防止のため、「三方綱引き」として実施しました。この方法では、各学年の対抗戦を一気にでき、子供同士の間隔も空けることができます。また、直線での綱引きより、この三方綱引きでは、綱後方のコーンを意識して綱を引く必要があり、子供たちは、引く方向を考えながら、精一杯綱引きを楽しみました。



もちつき体験

11月19日

5年生が、この1年間、ふるこみ学習の一環として取り組んできた米づくり学習の総まとめとして「もちつき」を行いました。亀山コミセン地域づくり部会の方々のご協力をいただき、石臼を使ったもちつきです。杵をつき、平べったく丸めたもちは一人4個ずつ持ち帰りました。米づくりを通して、主食である米と食について考える1年となりました。



修学旅行

11月17～18日

集団宿泊学習

11月25～26日

6年生は、南九州市の知覧特攻平和会館、指宿市の唐船峡、考古博物館、池田湖に行き、鹿児島市内で自主研修を行いました。5年生は、市の少年自然の家で1泊2日、室内ウォークラリー、キャンプファイヤー、オリエンテーリングなどをして過ごしました。無事に実施できたことを喜んでいます。



・ウォークラリー
・ソーメン流し



1月行事予定

8日(金)	始業式、大掃除、いじめ問題を考える週間(～15日)
9日(土)	土曜授業
11日(月)	成人の日
13日(水)	鹿児島学習定着度調査(～14日：5年)
18日(月)	不審者対策避難訓練、給食週間(～22日)
22日(金)	租税教室(6年)、保幼小連絡会
26日(火)	川内北中学校入学説明会(6年)
28日(木)	クラブ活動見学(3年)

※ 変更または中止もあることをご理解ください。

